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ПОСЛЕ новогодних праздничных ка-
никул из Московского офиса сер-
тификационного общества “ТЮФ-

ЦССМ” был получен долгожданный Сер-
тификат соответствия системы менедж-
мента качества ОАО “Амурметалл” меж-
дународному стандарту ISO 9001:2000. По
результатам ресертификационного ауди-
та область действия Сертификата была
расширена на производство гнутого про-
филя. Важность этого события для пред-
приятия очень значительна, особенно в
преддверии вступления России в ВТО, т.к.
наличие сертифицированной СМК явля-
ется обязательным условием для нахож-
дения предприятия на международном

Ïîëó÷åí Ñåðòèôèêàò
рынке и полноправного партнерства с по-
требителями.
В настоящее время отдел управления

качеством производит тиражирование
Сертификата для обеспечения копиями
всех структурных подразделений пред-
приятия.
Требования о наличии сертифициро-

ванной СМК предъявляются также и к до-
черним предприятиям ОАО «Амурметалл».
Так, Сертификат соответствия на СМК от
ООО «Амурметалл-Литье» запросила
«Дальневосточная генерирующая компа-
ния» (бывшее ОАО «Хабэнерго»), по зака-

ÑÌÊ â äåéñòâèè

— Сергей Алексеевич, как прошел у ме-
таллургов 2006 год, какие были достигнуты
успехи? Что уже сделано по реализации
планов модернизации и увеличению объе-
мов производства и что из намеченного в
прошлом году выполнить не удалось?

— Программа 2006 года из всех тех лет, ко-
торые мы прожили, была, наверное, наиболее
напряженной фактически по всем позициям —
по производству, технологии и экономике. К
сожалению, заданные на год показатели выпол-
нить все не удалось. Фактическое выполнение
плана по производству составило 806 тыс. тонн
против плана 823 тыс тонн. Но цены на метал-
лопродукцию с учетом конъюнктуры внутрен-
него рынка были в положительной динамике, и
нам удалось выполнить и даже существенно
перевыполнить показатели по прибыли. План
по реализации также за счет цен,  несмотря на
невыполнение плана по производству, удалось
выполнить. При плане 9 млрд. 240 млн. рублей
выполнение составило 9 млрд. 281 млн. руб-
лей. Расчетная плановая прибыль  была опре-
делена в 17 млн. рублей, фактическое выпол-
нение прибыли до налогообложения составило
150 млн. рублей. А прибыль от реализации при
плане 686, 6 млн. рублей составила 854 млн.
руб. Эти показатели пока предварительные,
будут уточнения, но я думаю, что они будут
близкими к тем, что я назвал. Это что касается
экономики.

 По техническим и технологическим вопро-
сам мы, как и планировали в 2006 году, произ-
вели замену старой печи ДСП-100 на новую
ДСП-125 завода «Сибэлектротерм» г. Новоси-
бирск, модернизированную печь увеличенной
емкости производства. Она с дополнительны-
ми альтернативными источниками энергии и
эркерным выпуском. В результате месячная
производительность печи по выплавке элект-
ростали увеличилась  с достигнутых 60 000
тонн до 73 558 тонн (объем производства в
декабре). Первоначально план был 75 500, по-
том его скорректировали до 74 500 тонн, но, к
сожалению, ошибки персонала, аварии, кото-
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рые были, большие простои не дали возмож-
ности выполнить план в первоначально на-
меченном объеме. На январь мы запланиро-
вали 76 000 тонн заготовки. Я думаю, что
это — мощность печи, на которой мы долж-
ны  стабильно работать. Вообще годовая ее
мощность должна составить 900 тыс. тонн.
Соответственно программа производства
на этот год составлена исходя из этой мощ-
ности.

— Что стало причиной невыполнения
плана по производству в декабре?

— Невыполнение плана по производству
произошло не только по причине реконструк-
ции первой печи в ЭСПЦ № 2, но еще из-за
того, что было остановлено производство в
ЭСПЦ № 1 раньше намеченного срока. Мы
хотели доработать прошлый год, а уже потом
принять решение по первому электросталеп-
лавильному цеху. Но, к сожалению, ситуация
сложилась для нас неблагоприятно букваль-
но по всем факторам:  и по экологии (нам было
предписание от Ростехнадзора), и по ситуа-
ции, сложившейся  на рынке листа, а тут еще
произошла авария в ЭСПЦ № 1 — машина
вышла из строя. Поэтому мы решили не не-
сти  таких существенных затрат и останови-
ли ЭСПЦ №1 досрочно. Если коротко: да, про-
изводственная программа недовыполнена,
недовыполнение составило против плана
16 600 тонн, но надо учесть тот факт, что мы
ввели новый печной агрегат, причем в самые
сжатые сроки. И хотя мы отводили на ре-
монт 10 суток, а уложились за 12,5 суток, тем
не менее я благодарю коллектив за макси-
мальные усилия, которые можно было пред-
принять. Сработали хорошо. Другое дело, что
освоение шло не совсем гладко в ноябре, де-
кабре, но, тем не менее, мы с этой сложней-
шей технической задачей справились.
Остановка ЭСПЦ № 1 — не очень прият-

ное событие  года, но персонал цеха сейчас
практически весь распределен. ОТиЗ и дирек-
тор по персоналу принимают меры для того,
чтобы загрузить  работой остальных. Люди

ушли в ЭСПЦ № 2, на МНЛЗ-3, часть людей
задействована на упаковке заготовки на эк-
спорт. С этой целью в шихтовом и стриппер-
ном пролетах ЭСПЦ № 1 организованы учас-
тки отгрузки. Это решение вынуждены были
принять, поскольку объем заготовки, кото-
рый не может переработать наш сортопро-
катный цех, увеличился. Кроме того, было
принято решение работать в зимнее время
на склад, то есть ту разницу, которую не мо-
жем сейчас продать , будем поставлять на
склад. Как правило, в летний период спрос
на арматуру и сортовой прокат возрастает
буквально в полтора-два раза, и мы, продав
ее летом, сможем заработать больше денег.
Что делать , мы живем и работаем в таком
регионе, где ведется сезонное строитель-
ство, а наш сортамент практически предназ-
начен для стройки.
Надо сказать , персонал освоил процесс

упаковки достаточно быстро и планируемый
объем выполняет и даже перевыполняет.
Меня постоянно спрашивают: «Какова ве-

роятность включения ЭСПЦ № 1?». На этот
вопрос я могу сказать  абсолютно прямо:
«Эта вероятность  достаточно низкая». И
связано это, прежде всего, с экологией. Если
включать ЭСПЦ № 1 в производственный
процесс, то это потребует вложения очень
больших средств для проведения определен-
ных мероприятий. Цех и так неэффективно
работал, а еще вкладывать средства — не
имеет смысла. Кроме того, ситуация на рынке
листового проката к лучшему не меняется,
а себестоимость нашей продукции не позво-
ляет нам продавать  сортовой и листовой
прокат дальше Иркутска из-за высоких та-
рифов на перевозки.

 — Наши конкуренты, конечно, находят-
ся в более выгодном положении и в от-
ношении емкости рынка, и в отношении
всех тарифных составляющих.

— Мы были всегда в более сложном поло-
жении по сравнению с другими металлурги-

зу которой для угольно-дробящих мель-
ниц ТЭЦ должна изготавливаться продук-
ция литейного цеха. Так что работы у от-
дела управления качеством и уполномо-
ченных по СМК дочернего предприятия
прибавится, благо опыта и квалификации
специалистам ОУК в этом вопросе не за-
нимать. А для ООО «Амурметалл-Литье»
это будет значительным этапом в утвер-
ждении и демонстрации потребителям
показателей стабильности качества про-
изводимой им продукции.

À. ÊÓÇÍÅÖÎÂ,
íà÷àëüíèê îòäåëà ÓÊ.

2 ÄÅÊÀÁÐß 2006 ÃÎÄÀ Â ÅÊÀÒÅÐÈÍ-
ÁÓÐÃÅ ÏÐÎØÅË VII ÂÑÅÐÎÑÑÈÉÑÊÈÉ
ÑÚÅÇÄ ÏÀÐÒÈÈ «ÅÄÈÍÀß ÐÎÑÑÈß». ÄÅ-
ËÅÃÀÒÎÌ ÝÒÎÃÎ ÑÚÅÇÄÀ ÎÒ ÊÎÌÑÎ-
ÌÎËÜÑÊÎÃÎ-ÍÀ-ÀÌÓÐÅ ÎÒÄÅËÅÍÈß
ÏÀÐÒÈÈ «ÅÐ» ÑÒÀË ÃÅÍÅÐÀËÜÍÛÉ ÄÈ-
ÐÅÊÒÎÐ ÎÀÎ «ÀÑÇ» À.È. ÀÄÀÌÅÍß. ÏÎ
ÏÐÈÅÇÄÅ ÀÍÀÒÎËÈÉ ÈÂÀÍÎÂÈ× ÍÀ ÇÀ-
ÑÅÄÀÍÈÈ, ÊÎÒÎÐÎÅ ÏÐÎÕÎÄÈËÎ Â
ÁÈÁËÈÎÒÅÊÅ ÈÌ. ÎÑÒÐÎÂÑÊÎÃÎ, ÐÀÑ-
ÑÊÀÇÀË ×ËÅÍÀÌ ÏÀÐÒÈÈ ÌÅÑÒÍÎÃÎ ÎÒ-
ÄÅËÅÍÈß «ÅÐ» Î ÒÎÌ, ×ÒÎ ÏÐÎÈÑÕÎ-
ÄÈËÎ ÍÀ ÑÚÅÇÄÅ.

— Партия власти предложила стратегию
развития страны на ближайшие 10 лет и оз-
вучила программу, с которой пойдет на вы-
боры 2007 и 2008 гг. С главным докладом «Рос-
сия — выбор будущего» на съезде выступил
лидер «ЕР» Борис Грызлов.
Говоря о стратегии обновления, А.И. Ада-

меня привел из Программного Заявления
Всероссийской политической партии “ЕР”
наиболее значимые моменты: «Страна пре-
одолевает последствия системного кризи-
са, порожденного распадом Советского Со-
юза. Восстановлено политико-правовое
единство страны, федеративным отношени-
ям придан конституционный характер, вос-
становлен приоритет федерального законо-
дательства над региональным. Провозгла-
шена стратегия преодоления демографичес-
кого кризиса. Россия существенно укрепила
свое международное положение, упрочила
свой суверенитет, возросло ее влияние на
процессы, происходящие в мире».
Однако экономика страны остается не-

достаточно эффективной. По-прежнему ве-
лика доля теневого сектора. Уровень произ-
водственных затрат таков, что страна, об-
ладающая колоссальными ресурсами, посто-
янно испытывает их дефицит. Недопустимо
низка производительность труда.
Экономический рост происходит пока, в

основном, за счет сырьевых отраслей. Не
сокращается технологическое отставание от
высокоразвитых стран. И, как следствие
этого,  сохраняются  очаги социальной  на-
пряженности. Недопустимо велик разрыв в
доходах между бедными и богатыми группа-
ми населения. Масштабы демографического
кризиса таковы, что угрожают существова-
нию России как суверенного государства.
По-прежнему велики внешние угрозы. На-

растает опасность, исходящая от междуна-
родного терроризма, что требует качествен-
но нового уровня обеспечения националь-
ной безопасности.
Понимая масштабность стоящих перед

страной задач, партия провозглашает стра-
тегию качественного обновления страны на
принципах суверенной демократии. Главная
цель стратегии обновления — создание ус-
ловий для самореализации и жизненного ус-
пеха каждого гражданина России.
А первая задача — сбережение российс-

кого народа. Вторая задача — придание но-
вого качества борьбе с коррупцией. Третья
задача — создание в России экономики ин-
новационного типа.
Затем на заседании выступил глава горо-

да В.П. Михалев. Он сообщил, что в настоя-
щее время в связи с решением съезда  гото-
вится программа «Дальний Восток», которая
коснется развития его городов и регионов.
Основной задачей должна стать подготовка
кадров для предприятий. «Молодежь  — цвет
нашего города — должна оставаться на мес-
те, а не уезжать  в Москву или С.-Петер-
бург»,—сказал Владимир Петрович.— Жи-
лищное строительство, ипотечное кредито-
вание, предоставление субсидий для покуп-
ки жилья на вторичном рынке, водоснабже-
ние, строительство очистных сооружений,
загрузка наших предприятий — все это вой-
дет в программу развития нашего региона.

“Åäèíàÿ Ðîññèÿ”
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ческими заводами, исходя из нашего место-
расположения. Мы удачно расположены к
Юго-Восточному экспортному рынку и со-
всем неудачно к внутреннему рынку. Все наши
коллеги приобретают сырье гораздо ближе к
производству и соответственно тратят на
это меньше денег. Дешевле обходятся для
них железнодорожные перевозки. Железно-
дорожная составляющая у нас самая высо-
кая в России, тариф на электроэнергию —
самый дорогой в России. И хотя тарифное
меню  по электроэнергии осталось для «Амур-
металла» в этом году на уровне прошлого
года, но  против наших коллег в других регио-
нах он существенно выше. В прошлом году
тариф был 1,25 рублей,  как у базовых потре-
бителей, сейчас он возрос на величину инф-
ляции, на 8%, и составляет 1,36 руб. за кВт/
час без НДС.

«Амурметалл» уже сегодня работает в
условиях, близких к требованиям ВТО, наш
электротариф соответствует ценам мирово-
го рынка.
Кроме того, сегодня на рынке Юго-Восточ-

ной Азии цена  на сортовой и листовой про-
кат практически равна цене заготовки, поэто-
му экспорт листа мы остановили еще в ок-
тябре прошлого года.

— Сергей Алексеевич, в каком объе-
ме принял бюджет 2007 года  новый со-
став директоров, избранный на собрании
акционеров в декабре?

— Бюджет 2007 года мы готовили долго и
тщательно. Программа на этот год по произ-
водству, экономике, финансам и техничес-
кому развитию утверждена акционером 15
декабря 2006 г. Мы рассмотрели все затра-
ты по всем подразделениям, по каждому
цеху, по каждому переделу. Поскольку обя-
зательств у «Амурметалла» по инвестици-
онным программам очень много — мы долж-
ны освоить в 2007 году по плану техничес-
кого развития 3,6 млрд. рублей, то бюджет
2007 года сбалансирован был очень тяжело.
На эту программу инвестиционного разви-
тия все деньги используются заемные. Про-
центы по кредитам мы обязаны будем вып-
латить в этом году 780 млн. руб. Поэтому
можно представить, какую нам предстоит
заработать прибыль, чтобы обслужить эти
кредиты.
Если быть объективным, то годовая про-

грамма технического развития нашего пред-
приятия  по плечу крупному комбинату. Слиш-
ком резко замахнулись, но, к сожалению, ког-
да я принял завод, все контракты уже были
подписаны и эти обязательства нужно было
выполнять. Остановить что-то уже поздно
— возникнут серьезные штрафные санкции.
Задача у нас одна: все проекты, которые вош-
ли в приказ № 1, надо реализовать в строго
установленные сроки. Другого варианта у нас
нет. Если мы это не сделаем, у завода могут
возникнуть тяжелейшие последствия в свя-
зи с неисполнением кредитных обязательств.
Поэтому программа, которая просчитана по
экономике, себестоимости, затратам, реали-
зации продукции, должна выполняться не-
укоснительно. Если в каком-то месяце будет
отклонение по производству или структуре
реализации, надо искать, чем компенсировать
потери. Потеря каждого рубля будет сказы-
ваться на годовой финансово-экономической
устойчивости завода.
Я думаю, коллектив должен понимать :

никто деньги не дает бесплатно, никто не со-
бирается сдвигать сроки или прощать долги.
Многие заводчане берут сегодня кредиты в
банках, но попробуйте вовремя не вернуть
хотя бы проценты — какие могут наступить
последствия. В отношении завода банки дей-
ствуют еще жестче, чем в отношении физи-
ческих лиц. Поэтому перед персоналом и ру-
ководителями стоит задача жестко соблю-
дать установленные программой все пара-
метры 2007 года. Все без исключения.
Скажем, любое колебание в структуре

лома (у нас лом разный идет — габаритный,
негабаритный, скрап, пакеты и так далее)
сразу же отразится на финансовых показа-
телях. Поэтому здесь должна быть  жесто-
чайшая дисциплина. Сейчас я сам просмат-
риваю структуру металлолома, поскольку ме-
таллолом в структуре заводских затрат со-
ставляет больше 40%. Все аварии, которые
происходят, также отражаются на конечных
результатах. Я считал, у нас потеря одной
плавки обходится в деньгах прямых потерь
по реализации в 1 млн. 417 тысяч рублей. И
это только одна плавка, а одна плавка у нас
— час работы печи. Здесь думать не надо,
импровизировать не надо — надо выполнять
инструкцию. Если, учитывая стоимость ос-
новных годовых проектов, 3,6 млрд. рублей

разделить на количество дней в году, то гру-
бо получается, что в сутки мы должны осва-
ивать инвестиций на техническое развитие
не менее 10 млн. рублей…

 Да, вот такая у нас напряженная програм-
ма.

 — Что планируется сдать в эксплуата-
цию в этом году и что в связи с этим пред-
стоит сделать трудовому коллективу ОАО
«Амурметалл»?

— Первый объект, который нам нужно
сдать  в установленный срок, а это август
2007 года,— вторая электропечь ДСП-125 про-
изводства фирмы «Concast», производитель-
ность которой должна составить в год 1 млн.
150 тыс. тонн стали. В месяц это 96 тыс. тонн
против 76 тыс. тонн, которые мы сегодня хо-
тим получить с первой печи. Интенсивность
производства увеличится еще больше. Это
будет суперсовременная печь, оснащенная

гипромезу, который пока еще не торопится
его выполнять. Наш генподрядчик уже 2 ян-
варя был на строительной площадке, но, к
сожалению, рабочая проектная документация
для ведения строительно-монтажных работ
отстает от графика. Мы сейчас принимает все
усилия, чтобы слябовая машина была вве-
дена в эксплуатацию в ноябре 2007 года. Это
позволит нам не возить сталь на МНЛЗ-3, а
разливать ее в полном объеме на современ-
ной слябовой машине. Это должен быть ка-
чественный сляб, который мы подадим, на-
конец, в наш старый листопрокатный цех.
Дальше ситуация будет только за рынком. За
короткий срок мы решили вопрос и по трубо-
сварочному стану. Определили поставщика
нашего первого трубосварочного стана, ко-
торый мы называем между собой «Малы-
шом». Им стала фирма Vai Seuthe, находится
она в Дюссельдорфе недалеко от фирмы

всем надо уяснить одно: пока эти объекты не
введены в строй, мы работаем на них, а не они
на нас. Мы производим оплату процентов по
кредитам, платим всем подрядчикам — идет
затратная часть. Как только начнем получать
с этих объектов продукцию, они начнут рабо-
тать на нас, инвестиционные деньги начнут
возвращаться, мы начнем гасить свои обяза-
тельства по проектам. Я назвал основные обя-
зательства 2007 года. План производства на
этот год  установлен в объеме 923 тыс. тонн
заготовки.

— Сергей Алексеевич, какие вопросы,
связанные с заводом, Вы намерены лобби-
ровать в этом году в Хабаровской краевой
Законодательной думе как депутат?

— Краевая Дума принимает Законодатель-
ные акты на территории Хабаровского края. В
прошлом году, который я отработал в Думе,
практически все они были направлены на улуч-
шение жизни уважаемых жителей нашего края,
в том числе и моих избирателей. Основной воп-
рос, который я намерен лоббировать в Думе,
представляя интересы завода, и который не
снимается с повестки дня,— это регулирова-
ние экспорта лома черных металлов. Тот объем
производства, на который мы будем выходить
— 2 миллиона тонн в год электростали, потре-
бует существенно других объемов поставки
лома. Эту тему мы не снимаем, прорабатыва-
ем ее с поставщиками лома, обсуждаем, какие
формы сотрудничества надо применить, какие
договоры заключить. Задачу по обеспечению
завода металлоломом мы должны разрешить
полностью. Но без ограничения экспорта лома
решить ее не сможем. Металлофонд Дальнего
Востока будет все время истощаться, и если
в ближайшие 5—6 лет все потоки металлоло-
ма — дальневосточного и Восточной Сибири
— мы не возьмем в свои руки, то у нас будут
большие проблемы. Эту задачу необходимо
решать не только в этом году, но и в дальней-
шем. Поэтому этот вопрос я собираюсь лобби-
ровать во всех инстанциях, в том числе и в
Государственной думе.

— Будет ли выплачена работникам  пред-
приятия согласно коллективному догово-
ру 13-я заработная плата по итогам прошед-
шего 2006 года?

— Решение по 13-й заработной плате будет
принято отдельно. Мы отработаем первый
квартал, просчитаем, сколько мы заработа-
ли, и об этом дополнительно сообщим коллек-
тиву. В бюджет этого года мы заложили 50%
от фонда заработной платы на вознагражде-
ние по итогам года, но будут ли эти деньги
заработаны физически, зависит от нас, ведь
13-я заработная плата — это деньги не про-
шлого года, а текущего оборота. Надо сказать,
очень серьезные задачи стоят сейчас перед
отделом сбыта. Ежедневно проводим серьез-
ные разговоры по реализации на рынке про-
дукции завода — листового проката и сорто-
вой заготовки.

— Сергей Алексеевич, будут ли реше-
ны такие социальные вопросы, как откры-
тие столовой в старом здании заводоуп-
равления, обновление заводского музея,
возрождение бывшего заводского Дома
культуры?

— Что касется столовых, то у нас работа-
ет столовая в ЛПЦ, вновь открываем столо-
вую в ЦПЛ, механическом цехе № 2. Дал по-
ручение директору по общим вопросам С.М.
Вуколову разработать  варианты  открытия
столовой в старом здании заводоуправления.
Надеюсь, в ближайшее время мы сможем кор-
мить работников заводоуправления горячи-
ми обедами. Дом культуры возрождать не бу-
дем. Слишком большие на это потребуются
затраты. Начиная с весны, приступим к реа-
нимации заводского музея. Создадим совре-
менный классический музей, повествующий
об истории завода «Амурсталь» и ОАО «Амур-
металл».

— Сергей Алексеевич, до празднования
10-летнего юбилея «Амурметалла» и 65-
летия завода «Амурсталь» остается мень-
ше месяца. Что бы Вы пожелали металлур-
гам в преддверии этих знаменательных
дат?

— Хотелось бы встретить эти даты удар-
ным, производительным трудом. Без сбоев,
аварий и простоев. Чтобы не было у нас таких
досадных промахов, как нарушение трудовой
дисциплины или еще хуже — пьянства на про-
изводстве. Надо навести в цехах порядок, что-
бы, действительно, чувствовался праздник.
Мы, к сожалению, в последнее время забыли о
культуре производства. А ведь производствен-
ная культура и успехи предприятия — это зве-
нья одной цепи,  говорящие о стабильности
предприятия и создающие ему имя и непрере-
каемый авторитет.

Ë. Ãåðàñèìåíêî.

буквально всеми средствами автоматиза-
ции, которые можно только предполагать. В
ней сосредоточено все, чего достигло сегод-
ня развитие технологии в электропечах, в ней
будет третий уровень  управления печи
(АСУТП), а это означает, что влияние чело-
века на технологический процесс будет ми-
нимальным, но это не значит, что человек
полностью будет исключен из технологичес-
кого процесса. Без человека все это – толь-
ко  железо. Поэтому, кроме того, что новую
печь необходимо ввести в эксплуатацию в
установленный срок, еще нужно обучить
персонал и готовить  все переделы: шихту,
ковши. Все вопросы сейчас прорабатыва-
ются. Но, к сожалению, есть нюансы. Так,
Уралгипромез практически каждый месяц
срывает нам сроки выдачи документации для
ведения строительно-монтажных работ,
хотя в ноябре мы собирали большое сове-
щание, все стороны — и мы, и «Concast», и
Уралгипромез подписали все графики. Наши
два представителя, сотрудники управляю-
щей компании С.А. Кузнецов и И.Я. Косых,
постоянно находятся в Екатеринбурге и ре-
шают необходимые вопросы.

 Еще один объект, намеченный к пуску в
эксплуатацию в этом году,— полностью мо-
дернизированная первая МНЛЗ. На сегодняш-
ний день производительность этой сортовой
машины уже отстает от производительнос-
ти  печи. При январской производительности
печи в 76 000 тонн, первая МНЛЗ может при-
нять жидкого металла только 72 000 тонн мак-
симум, то есть вот эту разницу мы уже сей-
час возим на третью слябовую машину.
Важнейшая задача сегодня — подготовить

новое оборудование для модернизации
МНЛЗ-1, его готовит Новокраматорский ма-
шиностроительный завод, это Украина. Мы
отправили наш вариант договора на изготов-
ление рабочего проекта данного объекта Укр-
гипромезу. На постсоветском пространстве
это один из оставшихся на уровне институ-
тов, способных решать подобные задачи. Нам
дали согласие сделать проект, несмотря на
загруженность, чтобы мы могли нашу маши-
ну модернизировать до ввода второй печи в
эксплуатацию.
И самый глобальный проект 2007 года —

это слябовая машина немецкой фирмы  «SMS
Demag», мощность которой миллион тонн за-
готовки в год. На этом проекте нам предсто-
ит  освоить инвестиций гораздо больше, чем
на других объектах. По графику срок сдачи
машины — ноябрь 2007 года. Моя поездка в
Германию была связана с решением вопро-
сов по этой машине. Мы проводили согласо-
вание буквально поузлового, подетального
графика изготовления, поставки оборудова-
ния для строительства и монтажа слябовой
машины «SMS Demag». Этот график мы под-
писали, разослали всем, в том числе Урал-

«SMS Demag». Оборудование по трубному ста-
ну будет поступать на завод через 12 меся-
цев, поэтому в 2007 г. мы  не приступим даже
к монтажу трубосварочного стана. Этот
объект перейдет на 2008 год.
Еще один проект  этого года —  мы должны

полностью оборудовать участок для произ-
водства дорожных ограждений. Это, будем
говорить,— заказ политический. Губернатор
нас критикует, что наши дорожники покупают
ограждения в Московской области. Поэтому
дело чести «Амурметалла» сделать макси-
мально возможное, чтобы уже этим летом
дальневосточные дорожники покупали ограж-
дения только у нас. Эту стройку каждую пят-
ницу на обходе я лично контролирую. Этот
проект не такой уж, казалось бы, и большой,
но тем не менее деньги на него будут затра-
чены в пределах 20—30 млн. руб. В мае этот
участок уже должен заработать на полную
мощность. Единственно, что мы не успеем
сделать, это установить  отдельную линию
по цинковому покрытию дорожных огражде-
ний. Но наша команда выезжает в Екатерин-
бург в фирму, которая сможет поставить нам
линию по покрытию дорожных ограждений.
Тогда «Амурметалл» сможет продавать их в
самом широком диапазоне.
Одновременно у нас находится в стадии

проработки проект модернизации сортопро-
катного цеха. Мы сделали заказ на инжини-
ринг Молдавскому металлургическому заво-
ду.  Это один из проектов, который позволит
увеличить производительность нашего сор-
топрокатного цеха до 600 тыс. тонн в год. Он
включает в себя две нагревательные печи,
а это означает, что работа будет идти в две
нитки. Одна печь будет работать на блок —
это  линия катанки, другая — на линию сорта.
В 2007 году этого мероприятия нет, поэтому
об этом говорить пока еще рано.
Предстоит еще один серьезный объект,

связанный со строительством печи № 2: не-
обходимо построить полностью новую газо-
очистку. По газоочистке проектная докумен-
тация уже отстает и достаточно серьезно.
Высота трубы будет 95 метров и, как нам
сказал предполагаемый подрядчик, на уста-
новку каждых десяти метров трубы потре-
буется 1 месяц. Это будет совершенно но-
вая труба, которая будет стоять  в районе
энергоцеха, где находится наша градирня. По-
этому мы уже сейчас прорабатываем резер-
вный вариант — работать со второй печи на
старую газоочистку.
В результате этих проектов уже в авгус-

те мы должны иметь мощности по выплавке
электростали в объеме не менее 2-х милли-
онов тонн. После ввода второй печи первую
печь законсервируем. К сожалению, не бу-
дут готовы, во-первых, разливочные мощно-
сти и, во-вторых,  кислородный блок. У нас
не хватит кислорода для второй печи. Нам

(Îêîí÷àíèå. Íà÷àëî íà ñòð. 1).

Ñ.À. ÕÎÕËÎÂ:

«Ïîòåðÿ êàæäîãî ðóáëÿ
ñêàæåòñÿ íà ãîäîâîé
óñòîé÷èâîñòè çàâîäà»

Îò ïåðâîãî ëèöà
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Ю РИЙ Александрович работает
электриком цеха подготовки
лома. Должность ответственная

и очень важная, ведь на попечении Юрия Вла-
димировича и вверенного ему коллектива все
механизмы и электроприборы, находящиеся в
ЦПЛ. Как шутит Храмовский: «Отвечаем за все
— от лампочки в коридоре до крана в цехе». Но
чтобы занять столь ответственную должность,
Юрию Александровичу пришлось пройти дол-
гий путь, занявший почти полвека.

— В 1953 году я практикантом ремесленного
училища № 16 впервые пришел на завод «Амур-
сталь», — вспоминает Юрий Александрович.
— Два года совмещал учебу с производствен-
ной практикой, которую проходил на копровом
участке, приписанном к мартеновскому цеху.
В июне 1955 года закончил обучение и уже са-
мостоятельно продолжил работу в мартенов-
ском цехе. Затем была служба в армии, после
которой я опять вернулся на завод.
В училище получил специальность электри-

ка и уже никогда после этого не изменял раз и
навсегда выбранной профессии. С 1961 года
работал дежурным электриком в мартеновс-
ком цехе, в 1963 году, когда началось строи-
тельство машины непрерывной разливки ста-
ли, был переведен на этот участок, где рабо-
тал куратором, следил за монтажом. После пус-
ка МНЛЗ продолжил работу электриком, обес-
печивал бесперебойную эксплуатацию элект-
рооборудования мартеновского цеха. Был у
меня небольшой перерыв в трудовой биогра-
фии: в 1993 году я вышел на пенсию, четыре
года отдыхал, а потом, в связи с возрождени-
ем завода и образованием ОАО «Амурметалл»,
меня пригласили обратно. Так что почти всю
свою сознательную жизнь проработал здесь,
на заводе.
С душевной теплотой вспоминает Юрий

Александрович о прошлом, о далеких годах на-

Òâîè ëþäè, çàâîä!

Íåâçèðàÿ íà âîçðàñò

чала своей трудовой биографии. И это не но-
стальгия об ушедшем, а трезвый анализ дней
минувших с высоты богатого жизненного и
профессионального опыта.

—  Очень меня огорчает в настоящее вре-
мя отсутствие в нашем коллективе товари-
щеской сплоченности. Вроде бы и работаем
вместе, но большинство из нас выполняет
только то, что поручено. А кое-кто говорит
прямо, что пришел сюда зарабатывать день-
ги, и если ему платят, то он работает. В те
годы, когда я только пришел на завод, все
было совсем по-другому. Завод строился,
многое приходилось делать своими руками
и, самое главное, была гордость за выпол-
ненную работу. Люди были сплоченнее, вы-
ражалось это во взаимном уважении, пони-
мании того, что поручено сделать. Да и от-
ветственность была выше. Мы тогда не счи-
тались со временем, были готовы остаться
и после работы, существовала профессио-
нальная гордость. Сейчас этого, к сожале-
нию, нет. Еще одна проблема меня очень вол-
нует. Не очень охотно идут к нам на работу
молодые специалисты. Очень часто после
прохождения в нашем цехе практики не все
возвращаются обратно. И дело здесь, как я

думаю, — и в небольшой зарплате, и в усло-
виях труда. Ведь работать электрику при-
ходится почти под открытым небом. В цехе
у нас жарко летом и холодно зимой. Да и
ответственность очень большая, ремонти-
ровать приходится практически все обору-
дование, находящееся в цехе. Вот и не за-
держиваются у нас молодые. Но к тем, кто
остался, — никаких претензий. Умело при-
меняют они полученные во время учебы зна-
ния, охотно перенимают опыт старших то-
варищей. Еще хотел бы остановиться на од-
ном положительном моменте, который нас,
старых работников, не может не радовать.
Нам, ветеранам, очень нравится политика
руководства ОАО «Амурметалл», направ-
ленная на коренную модернизацию произ-
водства. Правильное выбрано направление.
И с дисциплиной на заводе порядок, и про-
грессивную технику смело внедряют. Вот и
в нашем цехе скоро появятся еще одни ита-
льянские пресс-ножницы, что в конечном
итоге положительно скажется и на объемах,
и на качестве подготавливаемого нами ме-
таллического лома.
Во время разговора несколько раз выска-

зал Юрий Александрович свое искреннее со-

Е ЛИЗАВЕТА Игнатьевна
Домбровская родом из не-
большого села Нововоскре-

сеновка Амурской области. В 1942 г.
она 17-летней девчонкой была моби-
лизована на работу в г.  Комсо-
мольск-на-Амуре. Деревенской, ей
страшно было отрываться от родно-
го дома, само слово «город» её пуга-
ло, но и ослушаться было нельзя. Не-
много успокаивало то, что не одной
ей предстояло отправиться в путь.
Еще несколько молодых ребят и дев-
чат из их села получили такие на-
правления. Делать нечего, родители
стали собирать дочь в дорогу. Мать
сшила матрасовку, чтобы было на
чем спать, положила пару сменного
белья да гребень — вот и все нехит-
рое богатство Елизаветы.
Рано утром молодежь привезли в

райцентр Кумары, где их и распреде-
лили на разные производственные
предприятия. Елизавета получила
направление на строящийся метал-
лургический завод «Амурсталь». До
Комсомольска-на-Амуре ехали поез-
дом. В вагоне много было мобилизо-
ванных ребят и девчат, людей постар-
ше — будущих рабочих завода. Мно-
гие из них имели смутное представ-
ление о металлургическом производ-
стве. Елизавета Игнатьевна вспоми-

ÆÈÇÍÜ ÏÐÎÆÈÒÜ — ÍÅ ÏÎËÅ ÏÅÐÅÉÒÈ

Â ÏÐÅÄÄÂÅÐÈÈ ÞÁÈËÅß ÌÅÒÀËËÓÐÃÈ×ÅÑÊÎÃÎ ÊÎÌÏËÅÊÑÀ «ÀÌÓÐÌÅÒÀËË» Ê ÍÀÌ
Â ÐÅÄÀÊÖÈÞ ÏÐÈÕÎÄßÒ ÂÅÒÅÐÀÍÛ ÇÀÂÎÄÀ. ÄËß ÍÈÕ ÝÒÎÒ ÏÐÀÇÄÍÈÊ ÈÌÅÅÒ ÎÑÎ-
ÁÎÅ ÇÍÀ×ÅÍÈÅ. ÌÍÎÃÈÅ ÈÇ ÍÈÕ, ÏÐÈÄß ÏÎÄÐÎÑÒÊÀÌÈ Â ÒÐÓÄÍÛÅ ÃÎÄÛ ÂÅËÈÊÎÉ
ÎÒÅ×ÅÑÒÂÅÍÍÎÉ ÂÎÉÍÛ Â ÅÃÎ ÖÅÕÀ, ÒÀÊ È ÍÅ ÐÀÑÑÒÀÂÀËÈÑÜ Ñ ÏÐÅÄÏÐÈßÒÈÅÌ ÄÎ
ÂÛÕÎÄÀ ÍÀ ÇÀÑËÓÆÅÍÍÛÉ ÎÒÄÛÕ. ÎÍÈ ÑÀÌÎÎÒÂÅÐÆÅÍÍÎ ÒÐÓÄÈËÈÑÜ, ÎÒÄÀÂÀß
ÇÀÂÎÄÓ ÂÑÅ ÑÂÎÈ ÑÈËÛ È ÇÄÎÐÎÂÜÅ. ÑÅÃÎÄÍß ÂÅÒÅÐÀÍÛ Ñ ÂÎËÍÅÍÈÅÌ ÂÑÏÎÌÈ-
ÍÀÞÒ, ÊÀÊÈÌ ÁÛË ÒÎÃÄÀ ÇÀÂÎÄ, Ñ ÊÀÊÈÌÈ ÇÀÌÅ×ÀÒÅËÜÍÛÌÈ ËÞÄÜÌÈ ÈÌ ÄÎÂÅ-
ËÎÑÜ ÐÀÁÎÒÀÒÜ.

Ñ ÊÀÆÄÛÌ ÃÎÄÎÌ ÂÑÅ ÁÎËÜØÅ ÐÅÄÅÞÒ ÐßÄÛ ÂÅÒÅÐÀÍÎÂ-ÌÅÒÀËËÓÐÃÎÂ, ÊÎÒÎ-
ÐÛÅ ÑÂÎÈÌ ÃÅÐÎÈ×ÅÑÊÈÌ ÒÐÓÄÎÌ ÏÐÈÁËÈÆÀËÈ ÏÎÁÅÄÓ Â ÒÛËÓ. ÈÕ ÔÐÎÍÒ Â ÒÅ
ÑÓÐÎÂÛÅ ÃÎÄÛ ÏÐÎÕÎÄÈË Â ÇÀÂÎÄÑÊÈÕ ÖÅÕÀÕ È ÁÛË ÂÀÆÍÛÌ, ÍÅÎÁÕÎÄÈÌÛÌ
ÐÎÄÈÍÅ ÐÓÁÅÆÎÌ. ÎÁ ÎÄÍÎÉ ÍÅÏÐÎÑÒÎÉ ×ÅËÎÂÅ×ÅÑÊÎÉ ÑÓÄÜÁÅ ÌÛ È ÕÎÒÈÌ
ÂÀÌ ÐÀÑÑÊÀÇÀÒÜ.

нает, как одна из девушек решилась
сбежать и вернуться домой. Попы-
талась уговорить сделать это и Ели-
завету, но та решительно отказа-
лась от такого поступка, понимала,
какой позор ждет тогда её семью.
На одной из станций эта девушка
пересела в другой поезд и спрята-
лась в одном из вагонов. Поезд тро-
нулся, она уехала в обратном на-
правлении. Но вскоре её обнаружи-
ли, осудили.
Отдел кадров завода «Амур-

сталь» размещался тогда в неболь-
шой деревянной пристройке. Там
принимали молодое пополнение,
распределяли по цехам предприя-
тия. Для будущих металлургов
организовывали специальные кур-
сы технического минимума. Заня-
тия проходили в бараках на улице
имени Чернышевского. Юноши и де-
вушки, подростки, люди пожилого
возраста охотно овладевали новы-
ми профессиями. Елизавету офор-
мили в прокатный цех машинистом
рольганга. Два месяца она осваи-
вала азы своей новой профессии
в школе ФЗО-5, а жила с девушка-
ми в общежитии барачного типа.
Елизавета Игнатьевна вспомина-
ет свою первую встречу с заво-
дом:

— Все в цехе громыхало, стуча-
ло, сверкал пронзительным огнем
металл. Страшновато было, но по-
том освоилась. Не скрою, трудно
приходилось в первые годы, осо-
бенно тяжелым был 1942 год. Ска-
зывалось то, что завод строился в
спешке, не хватало опытных кад-
ров. Но люди преодолевали труд-
ности, старались быстрее освоить
нелегкое производство. Я тоже не
отставала от товарищей, мы зна-
ли, что фронтовые задания должны
выполняться точно в срок. Работа-
ли по 12 часов без выходных. От-
стоим смену, придем в общежитие
— холодно. А на ужин — пайка хле-
ба да чай, и тот не всегда горячий.
Полуголодные, плохо одетые, мы
вносили свой скромный вклад в
общее дело разгрома ненавистного
врага.
А однажды с Елизаветой про-

изошел страшный случай: у нее ук-
рали хлебные карточки. На шесть
дней девушка осталась без хлеба.
Несколько дней она ходила голод-
ная, голова кружилась, ноги отка-
зывались слушаться. Подруга, уз-
нав про её беду, поделилась с ней
своей пайкой. Вскоре и в цехе за-
метили,  что-то неладное творит-
ся с Елизаветой. Пригласили её в

профком и выделили дополнитель-
ную карточку.

— Не оставили в беде, хотя и
время тяжелое было, кусочек хле-
ба тогда дорогого стоил. Это сей-
час умирать на улице будешь, а к
тебе никто не подойдет, не поинте-
ресуется. Другими мы тогда были,
добрее, внимательнее друг к дру-
гу,— рассказывает Елизавета Ни-
колаевна.
Трудности  трудностями ,  но

жизнь, молодость брали свое. Дев-
чонки и парни в свободное от ра-
боты время с удовольствием бе-
гали в кино, и, конечно же, влюбля-
лись…
Вот и в судьбе Елизаветы ее

любовь сотворила поистине чудо!
В их цехе на  прокатном стане «450»
работал молодой, симпатичный па-
рень Егор Домбровский. Приехал он
на металлургический завод с Укра-
ины. Пока добирался до Комсомоль-
ска-на-Амуре, простыл в дороге.
Затянувшаяся болезнь перешла в
туберкулез, и с каждым месяцем
состояние парня ухудшалась. Вра-
чи сочли молодого человека безна-
дежным и освободили от работы.
Завод выделил Егору отдельную
комнату, где он и должен был про-
водить свои последние дни. Ребята

из цеха его навещали. Однажды
мимоходом заглянула к нему в гос-
ти и Елизавета с подругами. Девуш-
ки спешили в кино, уже и билеты на
руках были. Елизавета увидела
больного парня, беспомощно лежав-
шего сутками на кровати, и так ей
его жалко стало, что она про себя
твердо решила попробовать его
выходить. В тот вечер в кино она с
подругами не пошла, осталась у
постели больного.
Все свободное время девушка

проводила у своего подопечного.
Следила за своевременным при-
емом лекарств, ухаживала за боль-
ным, консультировалась с врача-
ми. Как-то незаметно за делами и
хлопотами между молодыми людь-
ми вспыхнула любовь. Чувство
было таким сильным, что перед ним
даже страшная болезнь отступила.
Благодаря вере и стараниям бес-
страшной, отважной девушки Егор
поправился, вернулся на работу в
цех. Вскоре молодые люди  пожени-
лись. А дальше, наверное, как в хо-
рошей и доброй сказке: жили друж-
но, горе и радость делили пополам,
вырастили двух дочерей и до са-
мой пенсии проработали на родном
предприятии.

Î. Áîãäàíîâà.

жаление, что скоро придется ему уходить с
завода. Ведь уже и возраст не тот, да и моло-
дым надо уступать дорогу. Но не прервется
династия Храмовских. Два сына Юрия Алек-
сандровича, Владимир и Виктор, успешно про-
должают дело своего знаменитого отца, ра-
ботая операторами на современной машине,
пресс-ножницах  «Vezzani». Пожелаем же им
новых производственных успехов, а главе
семейства, Юрию Александровичу Храмов-
скому, — крепкого здоровья, личного счастья
и профессионального долголетия.

Ñ. Áûêîâ.

Â ÄÀËÅÊÎÌ 1955 ÃÎÄÓ ÏÐÈØÅË ÍÀ ÇÀÂÎÄ «ÀÌÓÐÑÒÀËÜ» ÞÐÈÉ
ÀËÅÊÑÀÍÄÐÎÂÈ× ÕÐÀÌÎÂÑÊÈÉ, È Ñ ÒÎÃÎ ÂÐÅÌÅÍÈ ÑÓÄÜÁÓ ÑÂÎÞ
ÑÂßÇÀË Ñ ÌÅÒÀËËÓÐÃÈ×ÅÑÊÈÌ ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÎÌ. Â ÝÒÎÌ ÃÎÄÓ
ÞÐÈÞ ÀËÅÊÑÀÍÄÐÎÂÈ×Ó ÈÑÏÎËÍßÅÒÑß 70 ËÅÒ, ÍÎ ÍÅÑÌÎÒÐß ÍÀ
ÂÎÇÐÀÑÒ ÎÍ ÏÐÎÄÎËÆÀÅÒ ÐÀÁÎÒÀÒÜ, ÂÍÎÑß ÑÂÎÉ ÏÎÑÈËÜÍÛÉ
ÂÊËÀÄ Â ÎÁÙÅÅ ÄÅËÎ. Ñ ÈÞÍß 1955 ÃÎÄÀ ÐÀÁÎÒÀÅÒ ÎÍ ÍÀ ÇÀÂÎ-
ÄÅ, ÈÇÁÐÀÂ ÏÐÎÔÅÑÑÈÞ ÝËÅÊÒÐÈÊÀ, ÊÎÒÎÐÎÉ ÍÅ ÈÇÌÅÍÈË ÇÀ
ÂÑÞ ÑÂÎÞ ÄÎËÃÓÞ ÒÐÓÄÎÂÓÞ ÁÈÎÃÐÀÔÈÞ.

Â äèàëîãå
ñ æèçíüþ
âàæåí íå
íàø
âîïðîñ,
à íàø
îòâåò.
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Ó÷ðåäèòåëü: ÎÀÎ «Àìóðìåòàëë»
Àäðåñ ðåäàêöèè:

681000, ã. Êîìñîìîëüñê-íà-Àìóðå,
óë. Çàâîäñêàÿ, 2.

Òåë.: 24-63, 32-72, 23-52.

Îòâåòñòâåííîñòü çà ñîäåðæàíèå
ðåêëàìû íåñóò ðåêëàìîäàòåëè.

Òî÷êà çðåíèÿ ðåäàêöèè íå âñåãäà
ñîâïàäàåò ñ ìíåíèåì àâòîðîâ.

Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 25.01.2007 ã.
Ãàçåòà îòïå÷àòàíà îôñåòíûì ñïîñîáîì

â òèïîãðàôèè «Æóê». Òèðàæ 1000

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà â Ðåãèîíàëüíîì
óïðàâëåíèè ïî ïå÷àòè (ã. Õàáàðîâñê).

Ðåã. íîìåð ÏÈ ¹ 15-0648.

Ðåäàêòîð
Ë.È. ÃÅÐÀÑÈÌÅÍÊÎ.

Ôîòîêîððåñïîíäåíò
Îëåã ÔÐÎËÎÂ.

Âíèìàíèå — êîíêóðñ

U U U

23 января — золотой юби-
лей у инженера по подготов-
ке производства РМЦ № 2 ООО
“Амурметаллсервис” Евгении
Васильевны КОНОНЕНКО.
Коллектив цеха сердечно по-

здравляет Евгению Васильевну,
которая более 20 лет работает на
предприятии, с круглой датой и
желает здоровья, счастья, се-
мейного благополучия:
Желаем в славный юбилей
Мир дому Вашему

и солнечного света,
Здоровья крепкого,

богатого стола,
Любви всех окружающих людей,
Чтоб жизнь была

прекрасна и добра.

24 января — 50-летний юби-
лей у ветерана железнодо-
рожного цеха, начальника сме-
ны № 3 Алексея Александро-
вича БОНДАРЕНКО.
Коллектив цеха от души по-

здравляет юбиляра и желает ему
крепкого здоровья, дальнейших
успехов в ответственной рабо-
те, семейного счастья.

28 января мастеру-механи-
ку цеха подготовки лома Ана-
толию Павловичу КОВАЛЬЧУКУ
исполняется 55 лет.
Коллектив цеха от всей души

поздравляет Анатолия Павлови-
ча с юбилеем и желает ему креп-
кого здоровья, семейного благо-
получия и отличного настроения.
Не жалей ты прошедшие годы,
Жизнь во все времена хороша.
Поздравляем тебя с юбилеем
И желаем здоровья, добра!

30 января слесарю-ремонт-
нику электроремонтного цеха
ООО “Амурметаллсервис”
Ивану Федоровичу НЕРЕТИНУ
исполняется 75 лет.
Коллектив цеха от всего сер-

дца поздравляет юбиляра со зна-
менательной датой и посвящает
ему эти строки:
Пусть годы бегут и бегут —

не беда,
Пусть рядом здоровье шагает

всегда,
Пусть счастье, как птица,

на крыльях летит,
А сердце не знает тревог и обид.

30 января контролер участ-
ка ОТК СПЦ Галина Анатольев-
на ГОРБУНОВА отмечает юби-
лей.
Коллектив ОТК от всей души

поздравляет Галину Анатольев-
ну и посвящает ей эти строки:
Пусть приносит юбилей
Поздравления друзей,
Много сил, добра, успеха
И хороших, светлых дней!
Чтобы в доме был достаток,
Чтоб с удачею дружить,
Быть на радости богатой
И еще сто лет прожить!

U U U

U U U

U U U

ÑÅÃÎÄÍß ÌÛ ÏÐÎÄÎË-
ÆÀÅÌ ÏÓÁËÈÊÎÂÀÒÜ
ÑÒÈÕÈ, ÏÎÑÒÓÏÀÞÙÈÅ Â
ÐÅÄÀÊÖÈÞ ÍÀ ÊÎÍÊÓÐÑ.

Трудные годы войны
не сломили.

Плавили сталь,
выдавали сполна.

«Вы — металлурги! —
вам говорили.—

Будьте достойны —
смотрит страна».

Труд по-ударному —
лучше не надо!

Больше проката
для фронта идет.

Вашим успехам воины рады,
И фронт амурсталевцев

не подведет!
Голод и холод —

все вы стерпели,
Вынесли всё и не сдались,
Грозные годы войны

пролетели,
Мирные будни потом начались.
Труд по-стахановски,

помощь друг другу,
Новый почин —

и стремительный взлет.
Это победа всех металлургов,
Сталь на народные стройки

идет.
Новое в цехи пришло поколенье,
Помнит оно ветеранов труда.
Ваши наказы и наставленья,
Как эстафету, несем мы всегда.

Âåòåðàíàì-
ìåòàëëóðãàì

À. ÇÀÕÀÐÎÂ

Äðóãîå âðåìÿ —
äðóãîé çàâîä

Об «Амурстали»
отзовись любя,

В историю не будем
углубляться.

Сполна он оправдал себя,
Теперь заводу нужно

обновляться.
Другое время —

спрос совсем другой,
Иные ГОСТы,

сбыт так усложнился…
Не обижайся, друг наш

дорогой,
Что ты «Амурметаллом»

заменился.
«Амурметалл» стремится

все вперед,
Народ другой теперь уж

на заводе —
С пытливой мыслью

молодой народ
К прокатным станам

и печам приходит.
Заботы руководства

уж другие:
Секреты рынка

надо познавать.
Финансы, сбыт сейчас

совсем иные —
И эту мудрость

надо постигать.
И обновляться нужно,

безусловно,
И технологию

быстрее улучшать.
Расходовать ресурсы

экономно —
Ведь только так лишь

можно выживать.

Â. ËÀÒÓÒÀ

Цеху общественного пита-
ния требуются заведующий
производством, повар, офи-
циант (с исполнением обязан-
ностей повара), мойщик посу-
ды, грузчик.
Тел.: 23-44, 42-19.

ДЕЛАЙТЕ!
Радуйтесь вашему ребенку.
Разговаривайте с вашим ма-

лышом заботливым, успокаиваю-
щим, ободряющим тоном.
Когда ребенок с вами разгова-

ривает, слушайте его внимательно.
 Установите четкие и жесткие

требования к ребенку.
В разговоре с ребенком назы-

вайте как можно больше предме-
тов.
Ваши объяснения должны быть

простыми и понятными.
Будьте терпеливы.
Говорите медленно.
Спрашивайте «что» и «поче-

му».
Поощряйте в ребенке стрем-

ление задавать вопросы.
Если ребенок не умеет еще чи-

тать или читает плохо, каждый день
читайте ему.
Не скупитесь на похвалу или

поцелуй.
Поощряйте любопытство и во-

ображение вашего малыша.
 Поощряйте игры с другими

детьми.
Заботьтесь о том, чтобы у ре-

бенка были новые впечатления, о
которых он мог рассказать.
 Старайтесь , чтобы  малыш

вместе с вами готовил обед, гуляй-
те с ним, играйте, пусть он помо-
жет  вам  ухаживать за цветами,
вешать полки.
 Приобретите пластинки или

кассеты с записями любимых пе-
сенок, сказок ребенка: пусть он слу-
шает их снова и снова.
Помогите ребенку выучить его

имя, фамилию, адрес, домашний
телефон, день рождения, а также
сведения о маме, папе, бабушке,
дедушке, сестрах и братьях.
Старайтесь проявить интерес

к тому, что нравится делать ребен-
ку.
Будьте примером для малыша:

пусть он видит, какое удовольствие
вы получаете от чтения газет, жур-
налов, книг.
Не теряйте чувство юмора.
Играйте с ребенком в разные

игры.

Íàøè äåòè

Ñîâåòû ðîäèòåëÿì
«ÄÅËÀÒÜ ÈËÈ ÍÅ ÄÅËÀÒÜ?»

ÂÀÌ
ÑËÎÂÎ,
ÏÎÝÒÛ!

Завод растет и набирает силу,
К высотам новым

начал он идти.
Трудом упорным

люди проторили
К успеху и стабильности пути.

25 февраля, в преддверии 10-летия со дня основания ОАО «Амур-
металл», на базе механического цеха № 2 будет проходить конкурс
профессионального мастерства по следующим специальностям:
электросварщик, токарь, фрезеровщик. Цель такого мероприятия —
повышение профессионального мастерства и престижа рабочих
профессий среди молодежи. К кандидатам, претендующим на учас-
тие в этом конкурсе, предъявляются определенные требования:
выполнение норм выработки и отсутствие нарушений трудовой и
общественной дисциплины. Согласно изданному по предприятию при-
казу, до 1 февраля руководители подразделений должны опреде-
лить кандидатуры молодых рабочих и подать заявки на участие в
конкурсе. Для подведения итогов конкурса создана комиссия, кото-
рую  возглавляет директор по персоналу ОАО «Амурметалл»
Г.М. Плотников, заместителем председателя назначен главный ин-
женер ООО «Амурметаллсервис» В.С. Красиков.

ÊÎÍÊÓÐÑ

Проблемы отцов и детей не су-
ществует там, где родители и дети
дружат и чем-то занимаются вме-
сте.

НЕ  ДЕЛАЙТЕ!
Не перебивайте ребенка, не го-

ворите, что вы все поняли, не от-
ворачивайтесь, пока малыш не за-
кончил рассказывать ,— другими
словами, не дайте ему заподозрить,
что вас мало интересует то, о чем
он говорит.
Не задавайте слишком много

вопросов.
Не принуждайте делать ребен-

ка то, к чему он не готов.
 Не заставляйте ребенка де-

лать что-нибудь, если он вертится,
устал, расстроен, займитесь чем-
то другим.
 Не требуйте сразу слишком

многого: пройдет немало времени,
прежде чем малыш приучится са-
мостоятельно наводить порядок.
Не следует постоянно поправ-

лять ребенка, то и дело повторяя:
«Не так! Переделай это!»
Не говорите: «Нет, она не крас-

ная». Лучше скажите: «Она синяя».
Не надо критиковать ребенка

с глазу на глаз, тем более не следу-
ет этого делать в присутствии дру-
гих людей.
Не надо устанавливать для ре-

бенка множество правил: он пере-
станет обращать на вас внимание.
Не перестарайтесь, доставляя

ребенку слишком много стимулов
или впечатлений: игрушек, поездок
и т.д.
Не ожидайте от ребенка дош-

кольного и младшего школьного воз-
раста понимания:

— всех логических связей;
— абстрактных рассуждений и

объяснений.
Не проявляйте повышенного

беспокойства по поводу каждой
перемены в ребенке: небольшого
продвижения вперед или, наоборот,
некоторого регресса.
Не сравнивайте малыша ни с

какими другими детьми: ни с его
братом или сестрой, ни с соседски-
ми ребятами, ни с его приятелями
или родственниками.

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ ОАО “АМУРМЕТАЛЛ”!
С 27 января в спортивном комплексе “Металлург” на-

чинается заводская спартакиада, посвященная юбилей-
ной дате ОАО “Амурметалл”. Спартакиада продлится
до 18 февраля.
Приглашаем вас принять активное участие в таких

видах состязаний,  как теннис, стрит-бол,  шахматы,
мини-футбол, шашки, дартс, перетягивание каната, ги-
ревой спорт, плавание, бег.


